



QUIENES saben cómo funcionan las “vacunas políticas” cuentan que el interés del subsecretario de Salud, **Hugo López-Gatell**, por gobernar la **CDMX** tiene más que ver con la búsqueda de inmunidad y de mantener viva su carrera política que con una verdadera intención de ganar la candidatura de **Morena**.

SI EN EL proceso local se darán premios de consolación a los perdedores como ocurrió con las **corcholatas presidenciales**, para el polémico funcionario resulta muy atractiva una **diputación** ya sea local o federal.

EL HECHO es que López-Gatell tuvo fuertes encontronazos en 2020 por su manejo del **Covid-19** con la entonces jefa de Gobierno y hoy aspirante presidencial de la 4T, **Claudia Sheinbaum**.

ESE MISMO año el epidemiólogo fue duramente criticado por la senadora y hoy abanderada de la oposición para 2024, **Xóchitl Gálvez**, por la política de aplicación de vacunas.

DE AHÍ que amarrar una curul suena a la única opción viable que tiene López-Gatell de seguir en la política y cobijarse con el fuero constitucional si se abrieran indagatorias por las decisiones que tomó en pandemia.

PORQUE es prácticamente un hecho que si gana Sheinbaum no seguirá en la administración pública y si gana Gálvez, ¡menos!

• • •

AHORA que **Andrés Manuel López Obrador** dijo que no quiere influyentismo ni nepotismo en las candidaturas de la 4T y bajó de la contienda por **Chiapas** a su prima **Manuela Obrador**, otros morenistas andan preocupados.

TOMÓ nota **María del Rosario Orozco**, viuda del ex gobernador **Miguel Barbosa**, quien esta semana levantó la mano para buscar la gubernatura en **Puebla**.

Y SEGURO el mensaje le llegó a la familia **López Hernández**, donde andan animando a **Rosalinda**, hermana del ex titular de Segob **Adán Augusto** y esposa del gobernador de Chiapas, **Rutilio Escandón**, a que se lance por la gubernatura de **Tabasco**.

• • •

POR CIERTO, con eso de que en **Chiapas** ya no buscarán la gubernatura por **Morena** ni la prima presidencial ni el director del IMSS, **Zoé Robledo**, comenzó a correr una corriente de sospechosismo.

DICEN por ahí que si desde **Palacio Nacional** han bajado a sus principales contendientes es porque el premio de consolación para el ex gobernador chiapaneco y militante pevemista, **Manuel Velasco**, por servir de comparsa en el proceso de las corcholatas sería dejarle al **PVEM** esa candidatura.

POR LO PRONTO, en el partido del tucán ya hay al menos dos apuntados para ese rol: el actual diputado y ex empleado de Grupo Salinas **Luis Armando Melgar** y el también legislador federal **Jorge Luis Llaven**, a quien se vio muy activo en la reciente gira de **Claudia Sheinbaum**.



## BAJO RESERVA

### Lanzan campaña masiva en defensa de los libros de texto

:::: ¿Es usted asiduo radioescucha o televidente de los medios públicos de México? Si es así, pues prepárese porque para los próximos días se alista una campaña masiva para promover con spots los nuevos libros de texto gratuitos de la SEP. Nos detallan que la campaña se llamara "¡Los nuevos libros de textos gratuito van!" y serán difundidos las 24 horas en las emisoras de radio y televisión que reciben presupuesto federal. ¿El monto económico? Nos adelantan que es poco más de un millón de pesos para su producción y transmisión. Además, nos revelan que se intensificará la reproducción de estos spots en horario estelar, es decir, por la mañana en radio y por la noche en tele, para que los padres de familia tengan mayor oportunidad de verlos.

### ¿PRIMor contra Xóchitl?

:::: En donde hay nerviosismo por el traspíe de su candidata a la presidencia es en el frente opositor. Nos cuentan que luego de una larga reunión del líder nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, y la exaspirante presidencial **Beatriz Paredes**, algunos priistas acelerados andan esparciendo rumores de que se discutió pedir la sustitución de **Xóchitl Gálvez** luego de la acusación de plagio en su documento de titulación como ingeniera. Nos aseguran cercanos a la dirigencia tricolor que, por el contrario, lo que se acordó fue cómo reforzar el apoyo a doña Xóchitl. Aun así, en los cuarteles del PAN y el PRD ya levantaron las antenas y la desconfianza vuelve a meter la cola. El temor: que haya quienes quieran revivir el PRIMor y quedar bien con el gobierno metiéndole ruido a la abanderada del Frente Amplio por México.



Xóchitl Gálvez

ARCHIVO EL UNIVERSAL

### Salimos de una bronca con EU y estalla otra

:::: Nos cuentan que en Palacio Nacional están muy contentos porque la extradición de **Ovidio Guzmán** les compró oxígeno para todo 2024 con Washington en el tema del combate al fentanilo pero, nos hacen ver, mientras festejan no se ve una respuesta integral del gobierno frente a la crisis que rápidamente se sale de control en el país y que es el segundo tema de fricción con Estados Unidos: el imparable flujo migratorio. Nos detallan que además de presionar la frontera norte, la situación tiene ya visos de crisis humanitaria en ciudades que van desde Tapachula hasta Ciudad Juárez, pasando por la Ciudad de México, con un campamento de personas en busca de refugio afuera de la Central Camionera del Norte. Mientras, el director de Migración, **Francisco Garduño**, anda muy ocupado queriendo zafarse de su proceso penal por el incendio que mató a 40 migrantes en Ciudad Juárez.



Francisco Garduño

ARCHIVO EL UNIVERSAL

### Le ponen hielo a la semana laboral de 40 horas

:::: Nos cuentan que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados decidirá esta semana cuándo se discutirá en el pleno la reforma para reducir la semana laboral de 48 a 40 horas, aprobada en comisiones desde abril. Los diputados prometieron pasarla en septiembre, pero si no se programa en los próximos días, podrían mandarla para noviembre o para el próximo año. O la próxima legislatura. ¿Será que a los diputados no les preocupa el tema porque ellos, ya en campaña, solo están trabajando tres días a la semana?



# FRENTE POLÍTICOS

**1. Abanico.** Esta semana rindió frutos el árbol de la democracia. Emergieron nuevos nombres con la intención de suceder a **Claudia Sheinbaum** y al jefe de Gobierno interino, **Martí Batres**, en las próximas elecciones para renovar la Jefatura de Gobierno. Y hay tela de dónde cortar. Han levantado la mano **Hugo López-Gatell**, **Sandra Cuevas**, **Santiago Taboada** y quien en el papel luce con mayores posibilidades, **Omar García Harfuch**. Hace unos meses se incluía a **Xóchitl Gálvez** en esta lista, pero cambió la brújula. Conservar la joya de la corona de Morena, menuda meta. ¡Échenle ganas!

**2. Fuera de agenda.** El líder nacional de Morena, **Mario Delgado**, anunció que impugnarán los lineamientos del INE para la reelección de cargos legislativos emitidos por el órgano electoral en los que se plantea que los aspirantes no deben contar con una sentencia firme por violencia política contra las mujeres en razón de género. Viene a la memoria un caso, el de **Félix Salgado Macedonio**, quien se quedaría prácticamente aislado. Pero hay otros. El INE “está yendo más allá de sus atribuciones”, dijo el dirigente de Morena, por lo que acudirán al Tribunal. En ese tema no hay visto bueno.

**3. Así no.** Alumnos paristas del Instituto de Artes rechazaron la propuesta que hizo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, **Octavio Castillo Acosta**, para iniciar un diálogo en el que el mediador sería el gobernador, **Julio Menchaca Salazar**. Inicialmente, el rector había aceptado, pero pedía que hubiera un acto de “buena fe” de los alumnos consistente en liberar cuatro institutos en los que se suspendieron las clases desde el miércoles por la presencia de paristas. Le falló la estrategia; no cederán, es su medida de presión. Violento conflicto. ¿Pueden con él?

**4. No se vale.** Por tráfico de influencias y promoción de conductas ilícitas fueron detenidos el expresidente municipal de Colón, en Querétaro, **Alejandro “N.”**, así como un empresario, informó la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción. El exservidor público facilitó que en el ayuntamiento se otorgaran y aprobaran beneficios al empresario. Generaron acuerdos económicos por cantidades millonarias bajo el pretexto de asentar en el municipio un desarrollo industrial. Además de delito, manchar la imagen de la entidad que gobierna **Mauricio Kuri** es una injusticia.

**5. Dedicado.** Tras el paro anunciado del tren conocido como *La Bestia*, utilizado por migrantes, el Instituto Nacional de Migración, a cargo de **Francisco Garduño**, acordó 15 acciones coordinadas con los tres niveles de gobierno para evitar que los extranjeros arriesguen sus vidas al tratar de llegar a la frontera con Estados Unidos. Cuentan que el señor hace circo, maroma y teatro para sacudirse la acusación por los muertos del centro de detención de migrantes en Ciudad Juárez, Chihuahua, donde gobierna **Maru Campos**. Y va bien. Seis meses después, la sigue librando.





## Sacapuntas

### SIN PRISAS EN EL MOVIMIENTO NARANJA



**DANTE  
DELGADO**

» En Movimiento Ciudadano no traen prisa y será hasta el 20 de enero del próximo año cuando definan a quien será su candidato presidencial. **Dante Delgado**, el dirigente nacional de ese partido, fue quien fijó la fecha, por lo que habrá mucho tiempo para planear su jugada electoral y terminar de observar cómo se terminan de posicionar sus posibles candidatos presidenciales, como el caso del todavía morenista **Marcelo Ebrard**.



**FRANCISCO  
GARDUÑO**

HORAS  
CONTADAS  
EN INM

» Y hablando de humanizar, nos hacen ver que el que pudiera tener las horas contadas en el cargo es el titular del Instituto Nacional de Migración, **Francisco Garduño**, quien se ha mantenido de *bajo perfil* en esta oleada de migrantes hacia EU. Al funcionario ya le traen marca personal en el Congreso y tiene pendientes judiciales.



**HUGO LÓPEZ-  
GATELL**

CAMINO  
AL SENADO

» Muchas versiones se han soltado luego de que **Hugo López-Gatell** anunciara que pretende buscar la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Los enterados coinciden en que se trata de un "pase directo" al Senado, es decir, podría ir en fórmula con el que quede en segundo lugar de la encuesta capitalina.





**CLAUDIA SHEINBAUM**

ABRE PUERTAS PARA LA TRANSFORMACIÓN

► En la firma del Acuerdo de Unidad en Culiacán, Sinaloa, **Claudia Sheinbaum**, Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, destacó que es vital abrir las puertas de Morena, para que sean cada vez más las personas que se unan al movimiento transformador, esto sin importar su profesión, oficio, religión y militancia partidista.



**ALICIA BÁRCENA**

MENSAJE EN LA ONU

► La que dejó con el ojo cuadrado a más de uno en la ONU fue la Canciller **Alicia Bárcena**, quien de manera firme dijo que, ante el fenómeno de movilidad humana, México tiene claro que se debe trabajar con el objetivo de humanizar la migración, así como cambiar el paradigma de desarrollo que redistribuye el poder y la riqueza. El tono y la forma gustó mucho, nos dicen.



## EL CABALLITO

### La reunión Moguel y Rubalcava

:::: Nos platican que quienes sostuvieron un encuentro muy ameno y fructífero este fin de semana fueron **Mariana Moguel Robles** y el alcalde de Cuajimalpa, **Adrián Rubalcava** (PRI). A través de sus redes sociales el edil priista y la hija de **Rosario Robles** compartieron una foto juntos, con un mismo mensaje: el método para elegir al mejor perfil de la alianza por la CDMX deber ser democrático y justo. Tal parece que mientras las dirigencias locales del PAN-PRI-PRD siguen deshojando la margarita, pues de acuerdo con sus propios dichos, no llevan prisa, los interesados en convertirse en el abanderado del Frente en la capital comienzan a tejer alianzas.



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Adrián Rubalcava

### Exedil de Neza busca nuevos horizontes

:::: Nos dicen que el exalcalde de Nezahualcóyotl, **Juan Hugo de la Rosa García**, ha estado muy activo en los últimos meses, porque luego de ser uno de los operadores de la campaña de la ahora gobernadora mexiquense, **Delfina Gómez Álvarez**, ahora participa en las actividades de la virtual candidata presidencial de Morena, **Claudia Sheinbaum Pardo**. Por eso causó sorpresa entre los propios partidos que formaron parte de la alianza Juntos Hacemos Historia, que, por ahora, **Juan Hugo de la Rosa**, no haya sido incluido dentro del gabinete estatal, como muchos pensaron. Nos dicen que desde que él era alcalde de Neza y ella la jefa de Gobierno, hubo apoyo institucional entre los dos y ahora don Juan Hugo tiene otros horizontes más allá del territorio mexiquense.

### Alistan retiro de trabes en la L12

:::: Nos platican que podría ser a mitad de la semana que está por iniciar cuando la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) comience con el desmontaje del claro 22 de la Línea 12 del Metro, pues tal y como lo informó el titular de la dependencia, **Jesús Esteva**, las trabes presentan un pandeo de hasta 50 centímetros, por lo que retirar el claro y reconstruirlo resultó en la mejor opción para garantizar la seguridad de la línea. Hasta el momento, nos precisan, el Sistema de Transporte Colectivo (STC) continúa con los trabajos de retiro de vía y balasto del tramo ubicado entre las estaciones Zapotitlán y Nopalera, con lo que comenzaría a principios de octubre la etapa de reconstrucción.



Jesús Esteva



# línea10

DEMIS FUENTES

QUIENES saben cómo funcionan las “vacunas políticas” cuentan que el interés del subsecretario de Salud, **Hugo López-Gatell**, por gobernar la **CDMX** tiene más que ver con la búsqueda de inmunidad y de mantener viva su carrera política que con una verdadera intención de ganar la candidatura de **Morena**.

SI EN EL proceso local se darán premios de consolación a los perdedores como ocurrió con las **corcholatas presidenciales**, para el polémico funcionario resulta muy atractiva una **diputación** ya sea local o federal.

EL HECHO es que López-Gatell tuvo fuertes encontronazos en 2020 por su manejo del **Covid-19** con la entonces Jefa de Gobierno y hoy aspirante presidencial de la

**4T**, Claudia Sheinbaum.

ESE MISMO año el epidemiólogo fue duramente criticado por la senadora y hoy abanderada de la oposición para 2024, **Xóchitl Gálvez**, por la política de aplicación de vacunas.

DE AHÍ que amarrar una curul suena a la única opción viable que tiene López-Gatell de seguir en la política y cobijarse con el fuero constitucional si se abrieran indagatorias por las decisiones que tomó en pandemia.

PORQUE es prácticamente un hecho que si gana Sheinbaum no seguirá en la administración pública y si gana Gálvez imenos!

[demisfuentes@reforma.com](mailto:demisfuentes@reforma.com)





## **Unidad, tolerancia y prudencia, necesarias en siguiente etapa electoral**

**P**ara Ricardo Monreal, se tiene que cuidar de manera especial la siguiente parte del proceso electoral, manteniendo la unidad, para no lesionar el propósito fundamental de profundizar la vida democrática.

Señaló que va a ser una tarea titánica la selección interna para la renovación de gobernadores senadores, diputados federales y alcaldes y ayuntamientos.

Dijo que esta tarea va a ser de un nivel tal, "que los órganos del partido no van a poder contener el propósito y la movilización de cada uno de los aspirantes que hipotéticamente se dan 54,6. Por cada estado del país que está en proceso de renovación en su ejecutivo y en sus poderes locales, incluyendo la Ciudad de México".

El coordinador de Organización y Enlace Territorial, afirmó que **se tiene que hacer con mucho cuidado para que no se presenten fisuras, divisiones, rupturas. Qué es muy importante para el movimiento que se mantenga la unidad.**

Que todos se necesitan, por eso hoy más que nunca **la prudencia y la tolerancia y el interés superior se imponen.**

### **Alejandro Armenta se registra como aspirante a gobernador de Puebla**

El senador **Alejandro Armenta destacó que para el proceso de selección de los aspirantes de Morena a las nueve gubernaturas que se renovarán en 2024, no habrá dedazo, sino que se buscará a los mejores perfiles.**

Todo ello con el fin de mantener la unidad interna y trabajar para consolidar a la 4T.

Señaló que **el próximo lunes 26 de septiembre se va a registrar como aspirante a la gubernatura del estado de Puebla.**

Sobre su trabajo en favor de su estado

**Armenta** afirmó que **lleva 34 años caminando junto a la gente en mercados y tianguis, principalmente, labor que ha intensificado en los últimos 5 años como senador.**

El legislador también habló sobre la importancia de combatir la corrupción y de manera especial en materia de hidrocarburos, que ha representado un serio problema para el país.

